

LECTURES PIEUSES

POUR CHAQUE JOUR DU MOIS.

PREMIER JOUR.



SAINT VINCENT, diacre et martyr.

Saint Vincent, l'un des plus illustres martyrs de Jésus-Christ, naquit à Saragosse, en Espagne. Valère, évêque de cette ville, après l'avoir fait élever dans la connaissance des saintes lettres et dans les maximes de la plus solide piété, l'ordonna diacre; et se chargea, malgré sa grande jeunesse, du soin de distribuer aux fidèles le pain de la parole divine. L'Espagne avait alors pour gouverneur Dacien, l'un des plus cruels persécuteurs qu'ait jamais eus l'église, lequel, voulant faire de Valère et de Vincent les premières victimes de sa fureur contre les chrétiens, les fit arrêter. Ils restèrent longtemps exposés, dans une horrible prison, à ce que les chaînes et la faim ont de plus rigoureux; mais leur intrépidité fut supérieure à ces épreuves. Valère fut condamné à l'exil, et Vincent fut réservé pour tous les genres de tortures que peut imaginer la cruauté la plus raffinée, tellement que, selon saint Augustin, sans une force surnaturelle, la nature humaine n'aurait pas été capable de les supporter. Vincent, les yeux élevés au ciel, et le cœur uni à Dieu, conservait une paix profonde et une tranquillité inaltérable au milieu de ces horribles souffrances. On l'enferma dans un cachot obscur où les anges vinrent le consoler. Le géolier, témoin de ce prodige, se convertit sur-le-champ, et reçut ensuite le baptême. A cette nouvelle, Dacien pleura même de rage. Les fidèles purent visiter le martyr, et recueillir son sang dans des linges, qu'ils emportaient respectueusement. On mit le saint sur un lit mollet; mais il expira aussitôt, âgé de vingt-deux ans, l'an 304.

Achetez vos livres de prières chez Émile O. Paradis & Co.